
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
От имени депутатов Законодательного Собрания сердечно поздравляю вас с 75-летием Приморского края!

Уникальное географическое положение формировало эту территорию как мощный военный форпост, крупный 
транспортный узел, центр науки, образования и культуры, как место, где единой многонациональной семьей живут 

замечательные люди - приморцы.
За прошедшие 75 лет у живущих здесь сложился особый характер - открытый к переменам, способный выдержать любые 

испытания и в то же время свободный. Приморье - это край сильных, энергичных, талантливых и работоспособных людей.
Вместе мы можем многое - достойно провести крупнейшие международные политические форумы, экономические 

конгрессы, кинофестивали и чемпионаты мира, построить инфраструктурные объекты и уникальные мосты. Приморская 
столица по праву встраивается в ряды центров международного сотрудничества в АТР. Но изменения в крае заставляют 
меняться и нас, требуют от всех нас быть конкурентными - в образовании и науке, промышленном производстве и торгов-
ле, логистике и сфере услуг, уровне управленческих кадров. Только так мы сможем эффективно реализовать богатейший 
потенциал Приморья и его инвестиционные возможности.

У нас впереди еще много работы и, надеюсь, серьезных достижений. Уверен, в Приморском крае каждый может найти 
себя, реализовать свой талант, свои профессиональные планы, построить успешную жизнь. Желаю вам, дорогие друзья, 
счастья, здоровья и новых достижений для процветания нашего любимого края. У Приморья и его жителей большое будущее!

Виктор ГОРЧАКОВ, 
председатель Законодательного Собрания Приморского края.
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Во Владивостоке состоялось 
торжественное заседание 
Совета председателей пред-

ставительных органов городских 
округов и муниципальных районов 
при Законодательном Собрании. На 
нем прошло награждение победи-
телей конкурса на лучшую работу 
представительных органов власти 
края. Среди городских поселений 
лучшим было признано Востокское.

Стр. 2

20 октября свое 75-ле-
тие отметил Примор-
ский край. Прошли 

торжественные собрания, на-
граждения достойных, празднич-
ные концерты... Но мало кто зна-
ет, что на территории Приморья 
проживает 45 человек, которым 
в этот день также исполнилось 
75 лет. И в их числе - наша зем-
лячка Валентина Михайловна 
Чернышева.

Стр. 3

Наверное, каждый 
человек хоть раз 
в своей жизни пы-

тался передать свои чув-
ства к осени и в стихотвор-
ных строчках, и в прозе. 
Ученики нашей школы в 
рамках литературной неде-
ли, которая ежегодно про-
водится осенью, попытали 
свои силы в литературном 
творчестве.

Стр. 4

19 октября п. Восток прини-
мал гостей из районного 
отделения Всероссий-

ской общественной организации 
ветеранов "Боевое братство". В ДК 
"Металлург" состоялся торжествен-
ный вечер, на котором собравшиеся 
приветствовали тех, кто исполнял в 
разные годы свой воинский долг в го-
рячих точках. Заслуженные награды 
были вручены воинам-востокчанам.

Стр. 6

АНОНСЫ НОМЕРА

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
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Уважаемые граждаНе!

Сообщаем, что по инициативе 
Муниципального комитета  

Востокского городского поселения  
состоятся публичные слушания  

по проекту генерального плана ВГП.
Слушания пройдут 7 декабря 2013 г.  

в 17 часов в ДК "Металлург".  
Приглашаются все желающие.

объявлеНия
Уважаемые граждане!

Сообщаем вам, что в администрации Востокского  
городского поселения действует единый телефонный  

номер 27-1-72, при обращении вас соединят  
с нужным специалистом.

* * *
В с. Новопокровка ведет прием нотариус 

Хлебникова Раиса Владимировна.
Адрес: ул. Калинина, д. 11. Тел. 21-0-11. 

Часы приема с 10-00 до 15-00, пятница неприемный день.
Сообщаем вам, что с 11 по 30 ноября нотариус будет в отпуске.

Администрация ВГП.

Торжественное заседа-
ние Совета председате-
лей представительных 

органов городских округов и 
муниципальных районов при ЗС 
ПК было приурочено к 10-летию 
образования Совета и подве-
дению итогов смотра-конкурса 
на лучшую организацию рабо-
ты представительного органа 
муниципального образования 
в 2013 году. Поскольку в этом 
году отмечается несколько 
важных событий: 20 лет Кон-
ституции РФ, 10 лет со времени 
принятия Закона о местном са-
моуправлении (ФЗ-131) и 75 лет 
образования Приморского края, 
конкурс посвящен этим датам.

Как уже сообщали "ВВ", в 
конкурсе принимал участие и 
представительный орган наше-
го поселения. Смотр состоит 
из четырех этапов: прием до-
кументов; выставки участников 
смотра-конкурса на лучшую 
организацию деятельности 
представительных органов му-
ниципальных образований, 
которая прошла в Уссурийске 
30 мая; выезды на места (как 
раз в рамках этого этапа 26-27 
июня начальник управления по 
взаимодействию с органами 
местного самоуправления ЗС 
ПК Любовь Мироненко и глав-
ный консультант управления 
Галина Мельникова посетили 
Восток) и подведение итогов.

Смотр-конкурс на лучшую 
организацию работы предста-
вительных органов муниципаль-
ных образований Приморского 
края проводился в целях по-
вышения роли представитель-
ных органов муниципальных 
образований в системе орга-
нов местного самоуправления; 
укрепления взаимодействия ЗС 
ПК с представительными орга-
нами МО; улучшения качества 
их работы края и повышения 
их роли в социально-экономи-
ческом развитии муниципаль-
ных образований; повышения 
эффективности их работы с 

населением; совершенствова-
ния деятельности по информи-
рованию населения о работе 
представительных органов; 
развития молодежного парла-
ментаризма.

В течение текущего года кон-
курсная комиссия принимала 
заявки от территорий, решив-
ших принять участие в конкурсе 
среди городских и районных 
дум Приморья. На юбилейном 
заседании Совета были названы 
лучшие. Каждый из победите-
лей представил презентацию 
своей территории, отметив уни-
кальность территории, приори-
теты в работе, планы развития 
муниципального образования.

В номинации "Лучшая ор-
ганизация работы предста-
вительного органа сельского 
поселения" победителем стал 
муниципальный комитет Новиц-
кого сельского поселения. Сре-
ди представительных органов 
городского поселения победил 
муниципальный комитет Вос-
токского городского поселения 
(председатель Елена Ведяйки-
на). Специально к заседанию ею 
была подготовлена презентация 
о поселке и работе предста-
вительного органа поселения. 
По словам Елены Ведяйкиной, 
присутствующие согласились, 
что Восток - действительно уни-
кальное для Приморья место; 
это касается не только местного 
самоуправления, но и социаль-
ной ответственности предприя-
тий, активности населения.

В номинации "Лучшая орга-
низация работы представитель-
ного органа муниципального 
района определено три побе-
дителя. Первое место - дума 
Спасского муниципального 
района, второе место - дума 
Пожарского муниципального 
района, третье место - дума 
Михайловского муниципаль-
ного района. За призовые ме-
ста среди представительных 
органов городских округов 
боролись девять участников. В 

итоге первое место присуждено 
думе Уссурийского городского 
округа, второе - думе Арте-
мовского городского округа, 
третье - думе городского округа 
Спасск-Дальний. Председатель 
Законодательного собрания 
Приморья Виктор Горчаков по 
итогам церемонии награждения 
отметил: "Нам был представлен 
интересный рассказ о жизни 
Приморского края. Проведена 
объективная работа, виден хо-
роший результат".

Кроме этого, на заседании 
спикеру краевого парламента 
Виктору Горчакову, председа-
телю Совета и ряду депутатов 
вручены медали Российской 
Муниципальной Академии "За 
вклад в развитие местного 
самоуправления". Виктор Гор-
чаков в своем выступлении 
рассказал об изменениях в 
составе совета, произошедших 
после единого дня голосования 
8 сентября, и приветствовал но-
вых его членов: "Один из важных 
вопросов - это эффективность 
работы по 131-у федеральному 
закону. Предложений по его 
совершенствованию довольно 
много. Один из главных вопро-
сов - финансовое обеспечение 
полномочий, возложенных на 
уровень муниципальной власти. 
Речь идет и о ситуации в здра-
воохранении, и дошкольном 
образовании".

С 10-летием образования 
Совета председателей пред-
ставительных органов городов 
и районов Приморья собрав-
шихся поздравил губернатор 
края Владимир Миклушевский. 
"Прошедшие 10 лет показали 
высокую эффективность вашей 
работы, - отметил глава регио-
на. - Представительные органы 
власти на местах играют чрез-
вычайно важную роль и в реше-
нии проблем граждан, которые 
вас выбирали, и в стратегиче-
ском развитии вашего района".

По материалам информационной 
службы ЗС ПК.

Поздравили  
на рабочем месте

27 октября отмечается День автомобилиста. Этот праздник 
для востокчан особый: связь с большой землей здесь поддер-
живается только автотранспортом, на нем завязано произ-
водство, обеспечение населения, пассажирские перевозки. 
"ВВ" от души поздравляет всех причастных к профессии ав-
томобилиста, желает им качественных дорог, исправных ав-
томобилей, здоровья, семейного благополучия, и пусть реже 
встречаются гвозди в колесах и полосатые жезлы на трассах.

Приятным подарком для коллектива АТЦ стало поздрав-
ление, подготовленное творческим коллективом ДК "Ме-
таллург". 25 октября, с началом рабочего дня, прямо в 

служебном помещении цеха для них был дан небольшой концерт, 
в котором приняли участие самодеятельные артисты разных воз-
растов. Песни, пляски, добрые слова не оставили равнодушными 
работников цеха. По словам начальника АТЦ Анатолия Метелкина, 
совместно было решено и в будущем развивать отношения "про-
изводство-культура", отмечать праздники вместе. Такой возврат к 
традициям предприятия не может не радовать.

Михаил ФИЛАТОВ.

точка зреНия

Размышления  
по поводу…

Осень богата на праздники. Традиционно в октябре честву-
ют учителей. Не так давно учредили ещё один замечательный 
праздник - День дошкольного работника. Две большие школы 
района отмечали юбилеи. В связи с этими событиями в газете 
"Сихотэ-Алинь" было много публикаций, в том числе, добрые 
воспоминания об учителях-пенсионерах. Не осталась в сто-
роне и наша газета "Вести Востока".

С какой теплотой написала о своих работниках заведующая 
ДОУ Пинчук Е.С., в каждое написанное слово вложив душу, 
любовь и уважение. Про школу тоже была статья, вернее, 

интервью директора школы. Вот только искренних слов благодар-
ности и поздравлений с профессиональным праздником лично от 
руководителя школы, к сожалению, не было. Зато не были забыты 
учителя старшего поколения, которые, оказываются, являются 
"мощной консервативной силой" и "серьезным тормозом в разви-
тии учреждения". Я не считаю правильным говорить, что раньше 
было лучше, а теперь все плохо или наоборот. Ведь все относи-
тельно, и есть много причин происходящего. Но нельзя отрицать 
тот факт, что школа № 31 была одной из лучших в крае, из стен этой 
школы вышли первые в районе выпускники - золотые медалисты, 
школа одной из первых получила президентский грант в один мил-
лион рублей, а три учителя стали первыми в районе учителями-сто-
тысячниками. И это все благодаря труду учителей, которые вместе с 
теми, кто сегодня успешно работает в школе, работали в ней ранее, 
то есть те самые учителя-"ретрограды", большинство из которых 
сегодня ушли из школы с глубокой обидой, но никак не на учителей, 
учеников и родителей. А ведь как можно было бы использовать их 
богатейший опыт и потенциал для подготовки молодых  и менее 
опытных учителей, даже если бы они уже не работали в школе. И со-
всем негоже недобрым словом отзываться о ныне здравствующих и 
уже ушедших из жизни учителях-пенсионерах. Ещё хочу сказать, что 
ценить и уважать людей надо всегда, в каком бы возрасте (молодом 
или не совсем) они ни находились, тем более, что эти учителя тебя 
учили, поддерживали и помогали на первых шагах становления. А 
может, действительно, плохие были учителя?

Из интервью видно, что директора беспокоят нелицеприятные 
разговоры о школе, и она пытается найти тому оправдания. Радует 
уже то, что эти разговоры (кстати, молодых родителей, но никак не 
учителей-пенсионеров) не оставляют руководителя равнодушным. 
Значит, все будет хорошо, и наша школа в п. Восток не потеряет 
статус лучшей школы Приморья.

Евгения Алексеевна НЕМКИНА, 
заслуженный учитель Российской Федерации.

Лучшие
среди городских 

поселений
28 октября во Владивостоке состоялось торжественное заседание  

Совета председателей представительных органов  
городских округов и муниципальных районов  

при Законодательном Собрании Приморского края.

так держать!
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Как правильно выстроить 

работу с людьми, что наибо-
лее актуально для района и 
какие проблемы волнуют жи-
телей - все это подробно об-
суждалось на встречеактива 
партии и делегата XIV съезда 
"Единой России" Николая Бо-
рика. Секретарей первичных 
отделений интересовало, ка-
кие проекты представили на 
съезде в Москве их коллеги 
из других регионов и какие 
наработки можно применять 
в своей работе.

- Сейчас очень много 
внимания уделя-
ется именно "по-

левой" работе. Неоднократно 
подчеркивалось, что именно 
непосредственный контакт с 
людьми на местах позволяет 
наиболее полно понять, чем 
живут люди, что для них важно. 
И ведь в первую очередь именно 
"первички" должны реагиро-
вать на обращения, какие-то 
проблемы устранять здесь. 
То, что невозможно решить 
своими силами, направить на 
уровни выше. Однако просто 
выслушать проблему и ничего 
не сделать - неправильно, - 
подчеркнул делегат XIV съезда 
Николай Борик.

Проблемы жителей Красно-
армейского района в основном 
совпадают с общеприморски-
ми. Здесь и качество дорог, 
и строительство школ, и про-
блемы ЖКХ. Каждый вопрос 
требует тщательной проработки 
и вовлеченности всех, от кого 
зависит его реализация. Как на 
местах, так и на вышестоящих 
уровнях. А для того, чтобы по-
нимать, делается ли что-либо 
на самом деле или же огра-
ничилось только отчетами, на 
территории Красноармейского 
района реализуется внутренний 
проект "Партийный контроль".

- Мы стараемся не просто 
узнать о проблеме, но и контро-
лировать ход ее решения. Ведь 
можно ответственным лицам 
отчитаться, что да, мы пред-
приняли какие-то меры, все 
становится лучше. Однако на 
местах люди видят, что ничего 
не изменилось. Естественно, 
что при таком подходе теряет-
ся вера в партию и вообще во 
власть. Мы решили, пусть люди 
сами контролируют, как идет 
решение вопросов - если видят, 
что ничего не изменилось, они 
говорят нам, мы реагируем, 
идем дальше по инстанциям, - 
рассказал секретарь местного 
отделения партии "Единая Рос-
сия" Красноармейского района 
Тарас Фищук.

Оставлять неразрешенными 
острые вопросы - нельзя, увере-
ны секретари "первичек" Крас-
ноармейского района. Однако 
рассчитывать на то, что придет 
кто-то и поможет решить все 
проблемы, по меньшей мере, 
неразумно. Такая мысль неод-
нократно звучала на встрече 
секретарей "первичек" Красно-
армейского района.

- Наш район один из самых 
отдаленных. Мы понимаем, 
что никто не придет и не решит 
все наши проблемы. Да, у нас 
сейчас начала работать дума, 
началась законотворческая 
деятельность, наш район в бли-
жайшее время может принять 
участие в краевых программах. 
Однако наибольшая нагрузка 
ложится на нас самих. Мы 
должны понимать, что только 
мы в состоянии решить боль-
шинство проблем. Например, 
вопрос с патриотическим вос-
питанием. Мы в своем селе 
организовали такую форму 
работы, как Знамя Победы, - 
поделилась секретарь первич-
ного отделения Крутоярского 
поселения Любовь Попова.

Несколько лет назад уча-
щиеся местной школы решили 
сохранить имена односельчан - 
героев Великой Отечественной 
войны. Как оказалось, многие 
из Крутого Яра в 40-х годах 
ушли воевать, однако верну-
лись не все. По словам руко-
водителей проекта, для многих 
детей стало открытием то, что 
их родные тоже принимали уча-
стие в войне. Итогом проекта 
стало Знамя Победы - оно было 
сшито из лоскутков красной 
материи с именами фронто-

виков-односельчан. Сейчас 
проект трансформировался в 
Книгу памяти, где собраны не 
только имена и фамилии, но 
и подробно рассказывается 
история каждого ветерана. 

Выходить из кризиса
Нормализация работы рай-

онной больницы, строитель-
ство школы, ремонт мостов 
к отдаленным населенным 
пунктам - Красноармейский 
район начинает постепенно 
выходить из затяжного кри-
зиса. Основная причина всех 
недавних проблем территории 
- отсутствие выстроенного ди-
алога между всеми уровнями 
власти. В итоге, заложниками 
конфликта интересов стали 
жители района. 

Больничная история
Красноармейский район, 

с точки зрения оказания ме-
дицинской помощи, крайне 
неудобен. Протяженная тер-
ритория, многие населенные 
пункты находятся на огромном 
расстоянии друг от друга, да и 
состояние дорог не везде по-
зволяет  проехать автомобилю 
"скорой помощи". Выходом из 
такого положения стало рас-
пределение центральной рай-
онной больницы по нескольким 
участкам - Восток, Новопокров-
ка и Рощино.

- Так получается, что вместо 
одной больницы, мы вынуж-
дены содержать фактически 
три - три гаража, три кухни, три 
помещения. Ну и, естественно, 
должен быть и соответствую-
щий штат. Понятно, что невоз-

можно создать в масштабах 
района три отдельные, пол-
ноценные больницы.  Однако 
выстроить работу так, чтобы 
даже в отдаленных населенных 
пунктах можно было получить 
медпомощь, можно, - расска-
зывает главврач ЦРБ Виталий 
Шарапов.

Свою должность Виталий 
Шарапов занимает относи-
тельно недавно. Еще пару лет 
назад он возглавлял больницу 
в Дальнереченске. В Красно-
армейский район приехал по 
приглашению Тараса Фищука, 
тогда главы района, а ныне 
секретаря местного отделения 
"Единой России".

- Так получилось, что у нас 
здесь, по сути, не было главвра-
ча. Я не хочу сейчас вдаваться 
в подробности конфликта, но 
был такой факт. Больница нор-
мально практически не рабо-
тала. Пункт помощи в Востоке 
вообще остался без персонала. 
Не было лицензии на хранение 
наркотических средств - а это 
необходимое условие для ра-
боты реаниматологов, анесте-
зиологов. Сейчас все постепен-
но нормализуется, - поделился 
Тарас Фищук.

Сейчас в отделении ЦРБ в 
Востоке закрыта ставка акуше-
ра-гинеколога, налажено ока-
зание первой помощи.  Продол-
жается работа по привлечению 
в район врачей-узкопрофиль-
ников и молодых специалистов.

Школьные будни
Село Рощино. Здесь на 

месте бывшего аэродрома 
идет строительство новой шко-
лы. Уже возведены стены из 

красного кирпича. По словам 
строителей, через год здесь 
смогут учиться дети. Школа 
рассчитана на 440 детей.

- Сейчас у нас в Рощино 
409 школьников. В этом году в 
первый класс только в нашем 
селе пошли 39 ребят. Проект 
этой школы был разработан 
еще в 2006 году. Тогда было и 
определено такое количество 
детей. Но, надо сказать, оно 
остается актуальным и сейчас. 
У нас, в Рощино, в помещении 
временной школы учатся 400 
человек, а 9 ездят в ближай-
шее село, - рассказал глава 
Рощинского поселения Сергей 
Прокопенко.

Старая школа в поселке 
Рощино пришла в негодность 
уже давно - здание было по-
строено на плавунах, и в итоге 
фундамент, что называется, 
"повело". После неудачных ре-
монтов здание было признано 
аварийным, и его закрыли. 

- Конкурс на строительные 
работы выиграла тогда  очень 
ненадежная фирма. Строители 
просто снизили цену на работу 
и получили заказ. В итоге, они 
тут сами отливали бетонные 
блоки, какие-то материалы 
продавали местным жителям, 
на стройку никого не пускали. 
В общем, строительство не 
шло. И вот только год назад нам 
удалось расторгнуть контракт и 
заключить его с другим пред-
приятием, - сообщил Тарас 
Фищук.

По проекту, в школе пред-
усмотрены помещения для 
групп продленного дня, спор-
тивные залы, бассейн. Более 
того, по условиям контракта, 
строители укомплектуют учеб-
ное заведение и необходимым 
инвентарем - досками, парта-
ми, глобусами и так далее. По 
словам главы поселения, это 
будет одна из самых современ-
ных школ не только района, но 
и всего края.

- Строители обязуются за-
везти все необходимое. Даже 
оборудование для классов 
химии и физики. Конечно, для 
нас открытие школы станет 
огромнейшим событием. Мы 
так долго ее ждем! Знаете, я 
уверен, что если бы наше от-
деление партии не продвигало 
строительство, то ничего бы 
не получилось! А сейчас уже 
в следующем году наши дети 
смогут учиться в новой, краси-
вой школе.

Ольга ИЛЬЧЕНКО, 
пресс-секретарь Приморского 

регионального отделения  
"Единой России".

20 октября свое 75-летие отметил Приморский край. 
Прошли торжественные собрания, награждения достойных, 
праздничные концерты… Но мало кто знает, что на территории 
Приморья проживает 45 человек, которым в этот день также 
исполнилось 75 лет. И в их числе - наша землячка Валентина 
Михайловна Чернышева, живущая в доме № 12 по ул. Набе-
режной.

Поздравить ровесницу края и вручить ей подарок пришли 
глава поселения Геннадий Герасименко и председатель 
Муниципального комитета Елена Ведяйкина. Юбиляр не 

ожидала гостей и даже немного растерялась. А выслушав теплые 
слова поздравления, извинилась за слезы: "Это так, от счастья". 
Бодрая, подвижная, она, помимо 75-летия, отметила в этом году 
еще одну дату. Вот уже 40 лет живет Валентина Михайловна в нашем 
поселке. Приехали с мужем из Читинской области в 1973-м, устрои-
лись на работу. Муж был на хорошем счету, передовик производства 
(к сожалению его уже нет с нами). Сама Чернышева, как она говорит, 
работала "на обслуживании" - в общественном питании. В 1974 году 
приняла школьную столовую на сорок мест в школе № 18, и так сло-
жилось, что в этой сфере проработала до пенсии. Всякое бывало. 
"И с "химиками" работала, и плохого от них не видела, и с детьми… 
Дети меня до сих пор любят. Я петь всегда любила, и теперь могу 
запеть, а они следом идут, подпевают. Молодые были мы шустрые, 
на лыжах бегали, в соревнованиях, конкурсах участвовали, честь 
Востока защищали", - рассказывает юбиляр. Но не все осталось в 
прошлом: на недавнем вечере в честь Дня пожилого человека она 
бойко отплясывала вместе с подругами. Очень тронуло Валентину 
Михайловну то, что с главой поселения и его супругой они оказались 
земляками из Забайкалья, вспомнили далекие места.

"ВВ" также поздравляют ровесницу Приморского края с юби-
леем и желают ей долгих лет жизни, благополучия, неиссякаемого 
здоровья.

Михаил ФИЛАТОВ.

Ровесница Приморского края
Наши юбиляры

Тарас ФИщУК:

Период безвластья

закончен
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Осень жизни
благодарно принимать

Начало учебного года - это возмож-
ность для педагогов осмыслить плю-
сы и минусы прошедшего учебного 

года, наметить пути развития учебно-воспита-
тельного процесса. А поговорить есть о чем. 
Наша школа всегда находилась, находится 
и будет находиться на передовых позициях 
образовательного процесса. С этой целью 
учителя не только занимаются педагогиче-
ской деятельностью, обучая детей, приме-
няя на уроках различные педагогические 
технологии, но и постоянно повышают свое 
образование. В течение года 8 педагогов 
прошли курсы повышения квалификации во 
Владивостоке. Постоянно идет работа по 
самообразованию в рамках дистанционных 
курсов.

Нам есть чем гордиться. В течение двух 
лет в школе проводится большая работа 
по техническому оснащению кабинетов. 
Все учителя школы по краевой программе 
получили нетбуки. Благодаря спонсорской 
помощи ГОКа и родителей закуплено муль-
тимедийное оборудование, которое установ-
лено в 7 кабинетах. До конца следующего 
учебного года таким оборудование будут 
оснащены 90% кабинетов школы.

В этом учебном году в районном конкурсе 
"Самый классный классный" принимала уча-
стие учитель начальных классов Русина О.А. 
и стала призером (2 место).

В ежегодной районной педагогической 
ярмарке мастерства "Образование-2012" 
приняло участие 12 человек. Все работы были 
отмечены грамотами и дипломами.

Очень радует, что в школу приходят моло-
дые специалисты, педагоги профильных уч-
реждений, которые активно учатся, применя-
ют различные технологии, уже делятся опы-
том не только с учителями школы, но и с пе-
дагогами сообществ. А молодой специалист, 
учитель английского языка Руденко В.В., 

 получила сертификат за апробацию учебника 
нового УМК "Milly".

 Наши учителя - постоянные участники 
всех районных методических семинаров. 
В течение учебного года учителя русского 
языка и литературы Т.А. Липча (председатель 
районной экзаменационной комиссии ГИА), 
Т.Ф. Внукова (член краевой предметной 
комиссии ЕГЭ) делились опытом работы с 
учителями школ района.

Прошедший на базе нашей школы рай-
онный семинар в феврале месяце "Создание 
условий для повышения качества образова-
ния через использование инновационных 
технологий" показал, что применяемые на 
уроках технологии востребованы учителями 
школ, вызывают у них активный интерес.

Переход на федеральный государствен-
ный общеобразовательный стандарт обу-
чения нового поколения (ФГОС) вызывает 
много вопросов у всех учителей района. С 
этой целью в школе была создана группа 
из учителей, которые активно работали не 
только над изучением многих проблемных 
вопросов, но и над их практическим решени-
ем. Н.Н. Кутугина, С.В. Борисова, Н.В. Вла- 
сова выступали перед учителями района с 
мастер-классом, практическим решением 
проблемных ситуаций. Высокую оценку у 
учителей района получила творческая группа 
под руководством директора школы Т.Н. Кур-
зиной, которая организовала методический 
проект "Мобильная служба". В рамках этой 
работы были проведены семинары на базе 
школы, выезды в школы района, где педагоги 
школы на основе системно-деятельностного 
подхода демонстрировали активные формы и 
методы обучения и воспитания школьников. 
Организовать себя, учеников, чтобы получить 
положительный результат на выходе, - такова 
задача учебно-воспитательной деятельности.

Процесс самообразования касается не 
только педагогов, но и учащихся. От того, 

насколько наши дети готовы к самообуче-
нию, зависят и их результаты. И здесь ярким 
показателем являются олимпиады. Каждый 
год, с октября по начало декабря, проходят 
школьный, а затем муниципальный туры 
предметных олимпиад. Это прекрасная воз-
можность проверить свои знания, а также 
попытаться выйти на краевой уровень, ко-
торый дает возможность получить баллы и 
приоритет при поступлении в высшие учебные 
заведения. В 2012-2013 учебном году учащи-
еся нашей школы показали хорошие резуль-
таты в районных предметных олимпиадах - 25 
призовых мест. Из них 8 первых: по русскому 
языку и литературе, биологии, экологии, хи-
мии, географии (учителя Т.А. Липча, Н.А. Ца- 
регородцева, Е.К. Ширяева, Е.Н. Курзина). 
Впервые за много лет школьная команда по 
итогам муниципального этапа олимпиад в 
этом году заняла первое место среди средних 
общеобразовательных школ района. 

На протяжении трех лет наша школа 
- активный участник всех видов заочных 
и дистанционных олимпиад по основным 
предметам. Многоаспектность проектов и 
конкурсов, олимпиад, в которых учащиеся 
принимают участие, расширяется с каждым 
годом. Это вызывает положительную мо-
тивацию, формирует активную жизненную 
позицию, повышает интерес к изучению 
предмета, способствует развитию логиче-
ского мышления.

Учащиеся начальных классов принимают 
активное участие во всех образовательных 
конкурсах и проектах, а также олимпиадах 
всероссийского уровня: "Кенгуру", "Медве-
жонок", ЧИП "Окружающий мир", "Мальви-
на", в международной олимпиаде "Снейл".

Учащиеся 5-11 классов (учителя русского 
языка и литературы (З.И. Мазур, Т.А. Липча, 
Ц.Ж. Доржиева, Т.Ф. Внукова) в этом году 
впервые приняли участие во Всероссийской 
олимпиаде "Грамотей +" и "Почитай-ка" и 

заняли первое место в крае. В очной кра-
евой олимпиаде в школе одаренных детей 
имени Дубинина Д. Рвачева заняла 5 место 
(русский язык), О. Шеховцова - 7 (русский 
язык) (учитель Мазур З.И.). М. Ласорыб и 
В. Ланкина заняли 3 место в дистанционной 
олимпиаде по английскому языку "Фактор 
роста" (учитель В.В. Руденко).

В сравнении с прошлым годом количество 
участников и призовых мест значительно 
увеличилось (на 24%). Также в сравнении 
с прошлым годом увеличилось количество 
участников в олимпиадах по математике 
(на 46 человек), стало больше победителей, 
например, в международной олимпиаде по 
основам наук в финальном этапе по протоко-
лу дипломами 1-й степени награждены Д. Га- 
гарин, А. Автюшенко, И. Набиев. Дипломами 
2-й степени - С. Арутюнян, В. Голеса, Дипло-
мами 3-й степени - К. Кадушкина, А. Юрта-
ева, Т. Нефедьева (учитель Т.В. Ташматова),  
Ю. Постнова (учитель Л.В. Фагина).

Иногда можно услышать реплики, что 
такие олимпиады не являются показателем 
знаний: они заочные, можно заранее подго-
товиться. Да, с одной стороны, действительно 
можно подготовиться. Но то, что ребенок 
просмотрит литературу и даже вместе с 
родителями найдет ответ (правильный или 
неправильный - это еще вопрос), уже ре-
зультат. Научить ребенка искать, работать с 
материалами в Интернете, библиотеке - это 
важный учебный процесс, результатом ко-
торого есть ПОЗНАНИЕ и, главное, ВЕРА в 
себя. Большое спасибо родителям, которые 
помогают своему ребенку участвовать в таких 
олимпиадах, потому что все они ПЛАТНЫЕ.

Сотрудничество со школой, поддержка 
детей и учителей - это важная составляющая 
нашего общего дела, дела обучения и воспи-
тания подрастающего поколения.

Т.А. ЛИПЧА, 
замдиректора по методической работе.

Работники ДК "Металлург" Светлана 
Антоненко и Ирина Мужецкая подго-
товили развлекательную программу, 

а также письма-поздравления тем, кому уже 
за 90 лет. Депутат Муниципального комитета 
Елена Пинчук поздравила собравшихся с 
праздником и пожелала крепкого здоровья 
и благополучия. Она же посетила самых по-

жилых людей поселка, вручив им красочно 
оформленные письма-поздравления в рам-
ках и небольшие подарки.

А в кафе все шло своим чередом: после 
угощения за праздничными столами тан-
цевали, пели, участвовали в конкурсах и 
шуточных розыгрышах. Тех, кто усидел на 
месте, практически не было. Кстати, фото-

граф Ирина Лаштур запечатлела на добрую 
память много замечательных кадров. Здесь 
и частушечники, и плясуны... Словом, все 
получили положительный заряд эмоций и 
расходились в прекрасном настроении. Мно-
го ли нам надо, пожилым?! Поэтому давайте 
быть добрее и внимательнее друг к другу. 
Всех поздравляю с прошедшим праздником!

Мы благодарим замдиректора ОАО "ГРК 
АИР" Владимира Ивановича Шепету за по-
мощь, а также работников кафе за их доброе, 
теплое отношение к нам и за поддержку. 
Отдельная благодарность работникам ДК 
"Металлург".

Зинаида Семеновна КОКУРИНА, 
председатель совета ветеранов поселка.

В очередной раз отметили День пожилых людей в нашем поселке неунывающие 
пенсионеры-ветераны. В кафе "Лесная сказка" 1 октября собралось более 50 человек.

Наша школа - территория возможностей

Фото Ирины ЛАШТУР.
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ИНТЕРЕСНО

ЖИЗНЬ

Люби 
и знай 

свой край
10-11 октября прошли меро-

приятия для школьников, при-
уроченные к 45-летию поселка 
Восток и к 75-летию со дня об-
разования Приморского края. 
Работники библиотечного отдела 
МКУК ДК "Металлург" провели 
краеведческие викторины для 
учащихся 6-х классов.

Ученики 6 "А" класса с 
интересом отвечали на 
вопросы викторины "Что 

мы знаем о своем поселке?". Во-
просов было больше тридцати; ре-
бята активно участвовали, каждый 
хотел блеснуть знаниями. Особенно 
хочется отметить тех, кто занял три 
призовых места: 1 место - Боровик 
Настя, 2 место поделили Нефедьева 
Таня и Казаков Витя, а 3 место заня-
ла Дудченко Регина. Победителям 
были вручены блокноты с эмблемой 
п. Восток и сладкие призы.

Викторина "С днем рождения, 
Приморье!" прошла совместно для 
двух классов: 6 "Б" и 6 "В". Вопросы 
были самые разные: образование 
Приморского края, его крупные 
города, реки, озера, минеральные 
источники, животные, птицы, и т.д. 
На некоторые вопросы ученики 
отвечали с легкостью, но были мо-
менты, где задумывались. В целом 
викторина оказалась познаватель-
ной, ребята много почерпнули для 
себя. Конечно же, были выделены 
эрудиты. Победителями стали: Ла-
сорыб Милана - 1 место; Сабанов 
Данил - 2 место; и 3 место - Гагарин 
Данил. Сладкие призы порадовали 
участников.

Спасибо классным руководите-
лям Мунько Т.В., Ташматовой Т.В., 
Тихоновой Н.В. за организацию и 
помощь в проведении мероприятий.

При тесном общении с учащими-
ся и их классными руководителями 
во время мероприятий был выделен 
момент нужности и необходимости 
таких интересных встреч. Поэтому 
мы, библиотекари, готовы напря-
мую сотрудничать с преподава-
телями школы, вместе проводить 
открытые уроки в форме викторин, 
посвященных знаменательным да-
там, важным событиям.

В.С. ШОМПОЛОВА, 
библиотекарь.

Д. Сабанов
Наступила осень -
Прекрасная пора.
Листья золотые 
Летят на дома.

Первый снег кружится,
Довольна детвора,
Но на санки садиться
Еще не пора.

М. Гуменюк

Кончается золотая осень,
На деревьях уж нет гостей.
Шелестя, листочки пролетают,
И уж завтра станет холодней.

Стали дни короче, солнце ниже.
Не слыхать и трели соловья.
Стали мы готовить к зиме лыжи, 
Ласточки летят в дальние края.

...Ночью на деревьях выпал иней,
И летят снежинок кружева.
Небо стало темно-темно-синим.
В школе ждет каникул детвора.

А. Косенко
Осени пора

Листья облетают,
Тоскливая пора.
Птицы улетают,
Им на юг пора.

Дети все по лужам
Бегают с утра.
Дождик тарабанит,
Им домой пора.

Грустная, тоскливая
Осени пора.

Но, по лужам прыгая, 
Играет детвора.

Взрослые ругаются 
На детей своих.
Взрослые смущаются,
Так как любят их.

Осень золотистая,
Грустная пора...
Но играет в лужах
Счастливо детвора.

Т. Нефедьева
Опавшие листья
По ветру летят,
Кружатся долго,
Упасть не хотят.
Землю устелют,
Ей будет тепло.
Желтой траве 
Зимовать хорошо.

А. Батылина

Волшебный листочек

Наступила золотая осень. На 
березке под окном пожел-

тели волшебные листочки. Девочка 
Ира узнала об этих листочках от 
своей бабушки, которая по секрету 
рассказала ей: "Когда листочек 
падает, загадывай желание, и оно 
обязательно сбудется, но только об 
этом никто не должен знать".

Пошла Ира в школу. Пока падал 
листочек, она загадала желание, 
чтобы в школе получить хорошую 
оценку. Так оно и вышло! "Ура! 
- обрадовалась Ира.- Работает!" 

На пути к дому она снова загадала 
желание: "Когда приду домой, 
хочу, чтобы уроки были сделаны". 
Получилось и на этот раз. Открыла 
тетради, а там все сделано. Ее ра-
дости не было предела. Девочка и 
забыла, что наказала ей бабушка: 
никто не должен знать, что на бе-
резке волшебные листочки. Ира, 
конечно, и не сдержалась, расска-
зала об этом своим подружкам. Те 
ей не поверили, побежали прове-
рять. А на этот раз и не сработало. 
Подружки обозвали ее выдумщи-
цей. И с тех пор на березке простые 
листочки падают, кружатся и на 
землю ложатся. А сколько можно 
было добрых дел сделать...

К. Фищук
Осень в лесу

Осень - мое любимое время 
года. Особенно прекрасна 

эта пора в лесу. Кустарники укра-
шены ягодками, как драгоценными 
камнями. Многие деревья надели 
золотые наряды, другие - медные, 
некоторые - желтые сарафанчики с 
красной оборочкой. Только хвой-
ные деревья стоят в своих вечных 
зеленых шубах, как гордые царицы. 
Как только дунет легкий ветерок, 
листья полетят, закружатся в вихре 
танца и укроют землю разноцвет-
ным ковром.

Осень щедро дарит нам грибы, 
ягоды, орехи и яркие краски де-
ревьев и последних цветов.

О. Голикова

Как красив лес осенью! Эти 
золотые краски листьев 

слепят глаза.Так и хочется остаться 
здесь навсегда.

Под голубыми небесами бле-
стят на солнце деревья. Они так и 
переливаются разными красками. 
Рядом с ними стоят маленькие 
кустарники. Они тоже не отходят в 
сторонку. А от земли уже чувству-
ется запах осени, запах смятых, 
сухих листьев.

Как золотые монетки летят 
и падают на землю листочки. Их 
шорох сводит всех с ума.

Ветер дует прохладой, но мы не 
отчаиваемся. Красота разноцвет-
ных сопок согревает нас.

И. Набиев

Мне очень нравится осень, 
ведь только в это время 

можно собирать лесные ягоды, 
грибы.

Осенью в лесу стоят нарядные 
деревья, словно у них наступил 
карнавал. Особенно красив клен. 
У него желто-красные листья в 
форме звездочек. Они так и хотят, 
чтобы на них смотрели, не отводя 
глаза. Кусты тоже нарядились в 
свои разноцветные наряды, а не-
которые спрятались под нарядные 
кроны деревьев.

Земля покрыта желтыми и 
красными листьями, как будто на 
нее постелили праздничный ковер.

Я очень люблю запах осени. Он 
свежий и наполняет меня бодро-
стью. Земля пахнет опавшими ли-
стьями и смолой, которая стекает 
с деревьев.

Осень оставит нам в памяти 
яркие краски и незабываемый жи-
вописный лес.

Е. Матреночкина

Мне не очень нравится осень. 
Но в ней так много ярких 

красок, что кажется, будто ты попал 
в чудесную сказку. Даже поздней 
осенью лес таит в себе много неиз-
вестных и в то же время приятных 
сюрпризов, загадок.

Деревья понемногу теряют свои 
золотистые украшения, и вся их 
красота, немного кружась, ложится 
на землю. Осенью земля сырая и 
холодная, но желтые листья укра-
шают ее.

В душе эта пора оставит нам 
яркие и незабываемые краски 
осеннего леса. Ведь как прекрасен 
мир осенью!

А. Грищенко

Все лето листья подставляли к 
солнцу свои ладошки и щеч-

ки, спинки и животики. И до того 
налились и пропитались солнцем, 
что к осени стали, как солнышки, 
багряными и золотыми. А потом 
пожелтели и упали на землю.

Зашумел в лесу золотой дождь. 
Капля по листочку щелкнет - со-
рвется лист и упадет на землю. 
Ветер вдруг налетит, закружится 
пестрый смерч. Деревья по колено 
в листьях стоят.

К. Кадушкина

Я люблю осень за яркие на-
ряды деревьев. Еще мне 

нравятся по-летнему теплые дни.
Деревья стоят в оранжевых, 

багряных платьях. В воздухе сме-
шались запахи опавших листьев, 
сырой земли, спелых ягод и запоз-
далых грибов.

Ребята под руководством классных 
руководителей Марчевой Е.А. и Го-
родовой Ю.Н., с помощью родителей 

подготовились к этой программе. В каждом 
классе была выбрана команда из шести чело-
век, которой надо было придумать название, 
девиз, речевку и песню для представления ко-
манды, сделать поделку из овощей и интересно 
ее представить, разыграть интересную историю 
про овощи. Болельщики подготовили плакаты 
для поддержки своих команд.

Ребят приветствовала нарядно одетая 
Осень (Мужецкая И.А.) со шкатулкой в руках, 
но, чтобы открыть ее, надо было найти пять 
кленовых листочков с волшебными словами, 
разлетевшихся по всему волшебному лесу. 
Прежде, чем все отправились на поиски этих 
листочков, были представлены команды 4-х 
классов: 4 "А" - "Апельсин", 4 "Б" - "Картофа-
ны" и 4 "В" - "Ранетки". За приветствие команды 
получили первые кленовые красные листья на 
волшебном дереве. Вот неожиданно в зале 
появилась Кикимора (Голикова Оксана) с од-
ним из листочков. Но отдать его согласилась, 
если с ней поиграют капитаны команд. Им надо 
было собрать кленовый листок. При поддержке 
зрителей в упорной борьбе и помощи одного из 
участников команды ни одному из капитанов не 
удалось собрать этот листок. Но никто особо не 
расстроился: ведь получилась ничья.

Ученики очень весело поиграли в любимую 
игру Осени "Осень птицей прилетела". Ребята с 
большим удовольствием повторяли движения 
под музыку все быстрее и быстрее.

Команды с большой выдумкой подошли к 
домашнему заданию и в сценках представили 

рассказы об овощах. Команда "Апельсин" рас-
сказала интересные факты из истории капусты, 
"Картофаны" - о том, как картошку в Россию 
привезли, а от команды "Ранетки" все узнали 
много интересного о тыкве, "царице овощей". 
После этого Кикимора отдала листочек и уда-
лилась в свой волшебный лес.

Но на этом сюрпризы не окончились. Поя-
вился Соловей-разбойник (Фищук Кристина) с 
еще одним листочком, и, чтобы его получить, 
ребятам пришлось выполнять волшебные услу-
ги. Ребята соревновались в отгадывании зага-
док, зарабатывая листочки для своих команд. А 
потом участвовали в конкурсе "Обойди лужу", 
где парами с зажатым между головами яблоком 
наперегонки обходили "лужи", лежавшие на 
полу. Ребята выполнили желания Соловья-раз-
бойника и получили от него заветный листочек.

За дверью слышится "Апчхи!", и к ребятам 
и Осени выходит Старичок-Лесовичок (Скля-
рова Диана) с еще одним листочком. Старичок 
просит ребят придумать для него какое-нибудь 
культурное развлечение в лесу. Оказалось, что 
не так-то просто это. Лесовичок решил своих 
гостей угостить яблоками, и для этого под дож-
дем с зонтиками ребята помогли собрать ябло-
ки в саду, и Лесовичок отдал ребятам листочек 
с волшебными словами. Есть три листочка с 
волшебными словами, а надо, чтобы было пять.

 Под звуки песни разбойников появляется 
Баба-Яга (Бояркина Настя) и Мухомор (Они-
щенко Настя). Они хотят узнать, чем же здесь 
все занимаются. Узнав, соглашаются отдать 
листочки, если ребята им назовут осенние 
цветы и помогут их в букет собрать. Собрав 
цветы в игре и получив листочки для своих 

команд, ребята получили последние листочки 
с волшебными словами, чтобы можно было 
открыть заветный сундучок.

Осень пригласила всех героев посмотреть, 
какие замечательные поделки из овощей 
сделали команды и как они их представят. 
Команда "Апельсин" под песню "Крокодила" 
представила овощного крокодила. Команда 
"Картофаны" при поддержке болельщиков 
представила под песню овощного Буратино. 
Команда "Ранетки" рассказала много интерес-
ной информации про тыкву в виде гламурной 
Дамы. Были подведены итоги этого представле-
ния, и настала пора открыть заветный сундучок. 
Герои прочитали волшебные слова на листоч-
ках и... О, чудо! Сундучок открылся, и в нем 
оказался еще один листочек. Команды 4 "Б" и 
4 "В" классов набрали одинаковое количество 
очков, и совсем немного им уступила команда 4 
"А". Когда ребят попросили: кому понравилось 
мероприятие - похлопать, а не понравилось 
- потопать, то все услышали только дружные 
аплодисменты!

Наградой всем стал вкусный чай с пирогом 
и сладостями, а команды были награждены 
памятными дипломами.

Благодарим администрацию и работников 
ДК "Металлург", участников художественной 
самодеятельности, классных руководителей и 
родителей, которые помогают нашим детям так 
весело, интересно, познавательно проводить 
время. Спасибо всем!

Ирина ЛАШТУР, 
родительница ученика 4 кл. 

Фото автора.

Удивительный месяц октябрь. Осень. Многие поэты посвятили 
этому времени года стихотворения. Наверное, каждый человек 
хоть раз в своей жизни пытался передать свои чувства к осени и в 
стихотворных строчках, и в прозаических. Ученики нашей школы в 
рамках литературной недели, которая проводится всегда осенью, 
попытали свои силы в литературном творчестве.

Полезно, весело, 
ДК "Металлург" 11 октября 2013 года распахнул двери 

зеркального зала для учащихся 4-х классов с конкурсно-
игровой программой "Осеннее ассорти".
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19 октября п. Восток прини-

мал гостей из районного отделе-
ния Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов "Бое-
вое братство". В ДК "Металлург" 
состоялся торжественный вечер, 
на котором собравшиеся при-
ветствовали тех, кто исполнял в 
разные годы свой воинский долг 
в горячих точках.

"Живая память" - так на-
звали организаторы 
вечер. Память о тех, 

кто не вернулся из боя, но о котором 
помнят братья по оружию, семьи и 
близкие. Память тех, кто выжил всем 
смертям назло. "Боевое братство" 
уже успело заявить о себе в районе 
рядом мероприятий. Ячейки ор-
ганизации работают в нескольких 
поселениях, и вот пришла очередь 
Востока, ведь здесь тоже живут и 
работают мужчины с боевым про-
шлым. Судьба, жизнь не имеют со-
слагательного наклонения. Можно 
по-разному относиться к недавнему 
прошлому, но одно бесспорно: они 
были солдатами и честно выполняли 
приказ. Это люди, на которых можно 
с уверенностью положиться, быть в 
числе их друзей. 

На встречу приехали воины-ин-
тернационалисты из Рощино, Ново-
покровки, Лукьяновки, к ним присо-
единились и востокчане. Повод был 
самый значимый: вручение наград и 
нагрудных знаков, а также создание 
в поселке еще одного отделения 
"Боевого братства". Для выпол-
нения почетной миссии на сцену 
поднялись заместитель руководи-
теля Красноармейского отделения 
организации Валерий Грищуков и 
руководитель Рощинского отделе-
ния Валентин Османов. Валерий 
Грищуков коротко рассказал о 
деятельности "Боевого братства":

- Наша районная организация 
насчитывает 42 человека. Членом 
ее может стать любой гражданин, 
независимо от того, воевал он или 
просто разделяет патриотические 
взгляды "Боевого братства". Но 
основу, костяк, составляют те, кто 
по долгу службы выполнял свой 
воинский долг. Мы делаем упор на 
воспитание подрастающего поколе-
ния, проводим спортивные сорев-
нования, празднование особых дат. 
И нам очень приятно, что сегодня в 
Востоке к нам присоединились еще 
ряд товарищей.

На сцену приглашаются Андрей 
Тищенко и Николай Садакин, кото-
рые награждены медалями в честь 
15-летия общественной органи-
зации, Евгений Шакота удостоен 
медали "Ветеран боевых действий 
на Кавказе" (это уже пятая его награ-
да). Членские билеты и нагрудные 
знаки "Боевого братства" вручаются 
Василию Кузнецову, Сергею Ивано-
ву, Юрию Трефилову и Александру 
Форостовскому. Все они принима-
ли участие в боевых действиях на 
Северном Кавказе и в Афганистане, 
и послужной список каждого - стра-
ницы истории нашего государства 
за последнее тридцатилетие. Но 
не стоит объяснять, что настоящие 
мужские качества - доблесть, отвага, 
твердость - не тускнеют с годами. 
Членский билет и знак также был 
вручен Светлане Антоненко.

Со словами приветствия к со-
бравшимся обратился глава по-
селения Геннадий Герасименко, 
подчеркнувший важность создания 
отделения в Востоке и подтвер-
дивший готовность местной власти 
оказывать всяческую помощь участ-
никам боевых действий.

Награждение было кульминаци-
ей торжественного мероприятия, 
а кроме этого работниками ДК и 
участниками художественной само-
деятельности была представлена 
музыкальная программа. Вокальные 
номера исполнили Алена Рахма-
нова и Наталья Гагарина, Дмитрий 
Капкаев и Михаил Демяшкин, хоре-
ографические выступления проде-
монстрировали Алена Капкаева и 
Ирина Мужецкая, а также ансамбль 
"Улыбка", прозвучали стихи в испол-
нении учеников. Особую атмосферу 
внес показ документального фильма 
о спецназе и презентация "Вои-
ны-интернационалисты п. Восток", 
которую составили на основе личных 
архивов. И, конечно же, мастерски 
провели вечер ведущие Светлана 
Антоненко и Наталья Гагарина. 
Завершился он памятным фото и 
дружеским чаепитием. Начало по-
ложено, теперь в поселке Восток 
появилась еще одна общественная 
организация. Успехов вам, братья 
по оружию!

Михаил ФИЛАТОВ.

благодарНость
От имени присутствовавших 

на мероприятии членов районной 
организации "Боевое братство" ее 
руководитель Андрей Анатольевич 
Каверзин благодарит Евгению 
Алексеевну Немкину, Геннадия Ни-
колаевича Герасименко, Светлану 
Михайловну Антоненко, а также всех 
участников концертных выступле-
ний за теплый прием, организацию 
вечера и дружескую атмосферу.

Живая память боевого братства

докУмеНты
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Роль старшего
Первый ребенок часто бывает 

избалованным. Избавиться от 
капризов не так-то легко. Но есть 
условия, которые способствуют 
борьбе с капризами.

Вот одна иллюстрация из жизни 
по этому поводу. Старший ребенок 
у нас по нашей неопытности сильно 
болел в возрасте от года до двух. Это 
еще более способствовало тому, 
чтобы ребенок вырос избалован-
ным. Однажды мы купили большой 
арбуз, принесли его домой и стали 
заниматься своими делами. Стар-
ший ребенок, которому исполнилось 
тогда три с половиной года, полчаса 
ходил за нами и ныл: "Пап, когда 
арбуз будем есть?" По опыту он 
знает, что, если долго ныть или даже 
заплакать, скоро добьешься своего. 
Наконец, выждав некоторое время, 
я соглашаюсь. Но, придя на кухню с 
сыном, вижу, что там совершенно 
не прибрано. "Подожди, сейчас убе-
ремся, потом будет арбуз". Ребенок 
начинает ныть и приставать с удво-
енной силой. На кухне появляется 
дочка, которой еще нет двух лет: 
"Пап, албусь", - это она начинает 
свои требования. "Сейчас начнет-
ся", - думаю с ужасом. Но на помощь 
неожиданно приходит старший сын: 
"Ну что ты, Ульяна, не видишь, что 
папа убирается? Сейчас уберется, и 
будет арбуз". Я продолжаю убирать-
ся и с удивлением слежу за тем, как 
из капризного и ноющего ребенка 
старший сын в одну секунду пре-
вратился в старшего брата, который 
в течение следующих десяти минут 
важно уговаривал сестру подождать 
еще немного.

Как с ними 
справляться?

Я разговаривал с двумя мно-
годетными священниками и спра-
шивал о том, как они справляются. 
Один из ответов был таков: "После 
пяти детей уже не замечаешь, 
сколько их. В том смысле, что труд-
ностей не становится больше при 
рождении еще одного ребенка". 
Это говорил священник, у которого 
было семеро. Действительно, когда 
появляется пятый ребенок, то стар-
шему, как правило, около 10 лет. 
Это уже полноценный помощник. К 
шестому ребенку подрастает уже 
второй полноценный помощник 
и т.д.

Однажды к нам приехали гости 
и жили у нас несколько дней. И 
мы с матушкой заметили, что нам 
приходится несколько больше 
внимания уделять дисциплине. С 
тремя маленькими детьми (двое 
наших и одна маленькая гостья) 
нам пришлось поменять порядок 
еды. Когда Григорий (старший 
ребенок) был один, естественно, 
мы удовлетворяли его капризы. Не 
хочет есть сейчас, ну поест попоз-
же. С двумя история повторялась. 
В результате покормишь одного, 
через полчаса другого, через час 
опять первый проголодался. Это 
уже не очень удобно, но с двумя 
мы еще справлялись. Когда со-
бралось трое детей, мы поняли, 
что кормить каждого отдельно 
мы уже не в состоянии. Тогда мы 
стали сажать за стол всех детей 
сразу, и как только кто-то пытался 
проявить свой характер, тотчас 
вылетал из-за стола или крепко 
получал по мягкому месту. Про-
цесс питания троих детей вскоре 
стал занимать гораздо меньше 
времени, чем двоих. Тут мы вспом-
нили рассказы старых людей об 
их детстве. Все сидят за столом, 
никто не пикнет. Первым ест отец, 
затем все остальные. За смех и 
разговор сразу получишь ложкой 
по лбу, да так, что треск слышен. 
Ребенок в старину рос совершенно 
в другой обстановке, где не было 
места никаким вольностям. Когда 
ребенок один, маме легче самой 
вымыть, постирать и подмести. 
Какой вырастет при этом ребенок 
- ясно. Но когда детей много, мама 
вынуждена воспитывать в них тру-
долюбие просто потому, что сама 
уже не справляется.

Вывод прост - многодетная 
обстановка заставляет родителей 
правильно воспитывать детей, из-
бавляя от всякого рода потворства 

им. И в скором времени много-
детные родители получают целую 
бригаду помощников.

Как прокормить 
такую ораву?

Этой теме, видимо, надо по-
святить отдельную беседу. Одной 
фразой пока можно ответить так: 
если кто-то хочет иметь много де-
тей, то он будет их иметь, даже если 
достаток семьи невелик. А если 
человек не хочет иметь детей, то 
он, даже если богат, говорит себе: 
нет, я не смогу их прокормить. Для 
кого-то ребенок - это лишний рот, 
а для кого-то - источник радости.

Мысль о том, что мы плохо жи-
вем, - это миф. Конечно, мы могли 
бы жить лучше, но живем мы непло-
хо. Я вспоминаю рассказы пожилых 

людей о том, что они сахар впервые 
могли спокойно покупать только в 
50-х, а мясо - только в 60-х годах. И 
они жили, и выжили, и еще крепче 
нашего поколения в несколько раз.

Если задуматься, как мы живем 
и как тратим свои сбережения, 
то становится страшно. К нам из 
Красноярска приехала бабушка. Как 
только она приехала, мы стали в два 
раза реже покупать новую одежду 
для детей. Теперь все ползунки, 
колготки чинились, латались и срок 
их службы увеличивался в два-три 
раза. Сначала нам было непривычно 
смотреть на колготки с огромными 
заплатами, раньше мы просто вы-
брасывали их без починки. Даже 
стыдно было вначале, что наши дети 
как бедные какие-то ходят. Но потом 
привыкли и не видим в этом ничего 
страшного или зазорного.

Добротная одежда может слу-
жить очень долго. У нас до сих 
пор младший ребенок пользуется 
зимними штанами, в которых уже 
выросли пятеро детей - двое детей 
моей сестры и наши старшие трое. 
То есть младший уже шестой, кто 
их носит. Добротная обувь спо-
койно выдерживает трех-четырех 
малышей. Правда, в более стар-
шем возрасте не более двух детей. 
Вспомним английскую пословицу: 
"Мы не так богаты, чтобы покупать 
дешевые вещи". Например, мама 
стоит перед выбором: какие штаны 
купить - за 100 или 200 рублей? 
"Мы бедные, мы можем прокормить 
только одного ребенка, покупаем за 
100!" Обычно это китайский ширпо-
треб, который на этом единствен-
ном в семье ребенке и заканчивает 
свое существование. Итого: 100 
рублей на ребенка. Многодетная 
мама вынуждена купить штаны за 
200 рублей, но их хватит на четырех 
детей. Итого: 50 рублей на ребенка.

Одного ребенка родителям 
легко баловать. Конфеты, печенье, 
мороженое и т.д. Все это заканчи-
вается дорогими лекарствами от 
аллергии, дисбактериоза, язвы (в 
Талдоме уже были случаи, когда 
язва была у ребят 14-16 лет). А 
с другой стороны, у меня перед 
глазами несколько больших семей 
с крайне скромным достатком, 
где растут нормальные, здоровые 
дети. Ограниченность в средствах 
заставляет их питаться скромно, 
лакомства дети видят далеко не 
каждый день. Им приходится эконо-
мить, но дети от этого не становятся 
хилыми и больными, скорее даже 
наоборот. Ведь получается, что литр 
молока, взятый у молочника по 10 
рублей, гораздо полезнее пакета, 
купленного в магазине по 16 рублей. 
А мясо или рыба, приготовленные 
своими руками, во много раз полез-
нее колбасы или крабовых палочек, 
в которых количество настоящего 
мяса или рыбы совсем невелико.

То же самое можно сказать 
и об одежде. Много ли сейчас у 
взрослого городского человека ве-
щей по-настоящему заношенных? 
Практически их очень мало! Одежда, 
как правило, меняется не потому, 
что уже пришла в негодность, а 
оттого, что сменилась мода, фасон 
уже устарел. Малейшая заплатка на 
куртке или плаще просто недопусти-

мы, иначе будешь выглядеть нищим 
или бомжом.

Что мне нужно для того, чтобы 
пройти по центральной деревен-
ской улице? Я думаю, вполне до-
статочно кирзовых сапог, рабочих 
штанов и рубахи с парой заплат 
на рукавах. Вполне приличный 
вид, А что мне надо будет надеть, 
чтобы пройтись по центральной 
городской улице? Все, что будет 
на мне, будет стоить в два-три раза 
дороже. Поэтому на самом деле до 
настоящей нищеты или голода нам 
еще очень далеко. А все разговоры о 
нищете вызваны просто привычкой 
к комфортной и беззаботной жизни, 
которой, конечно, не будет при ро-
ждении нескольких детей.

Чтобы иметь много детей, надо 
только решиться, надо быть гото-
вым жить ради своих детей и забыть 
о себе. Пока думаешь лишь о себе, 

многодетная семья будет казаться 
адом. А когда все мысли и желания 
будут связаны со своими детьми, 
то многодетная семья будет един-
ственным условием счастья.

Пенсия, или: Что ждет тех супру-
гов, которые родили всего одного 
ребенка или остались бездетными

Среди людей часто распростра-
нены ложные представления о тех 
или иных предметах. Например, 
почти все считают, что пенсию мы 
обеспечиваем себе теми отчисле-
ниями, которые поступают в Пен-
сионный фонд. То есть мы как бы 
зарабатываем, накапливаем себе 
пенсию, как бы откладывая свои 
денежки в некий банк, откуда потом, 
в свое время, когда мы состаримся, 
будем получать пенсию. 

Увы, увы, увы!!! Все происходит 
иначе. Деньги, которые мы зараба-
тываем и перечисляем в Пенсион-
ный фонд, идут не на наши будущие 
пенсии, а на пенсии наших совре-
менных пенсионеров. Они родили 
нас, воспитали, чтобы мы, следую-
щее за ними поколение, кормили их. 
Нас же будет кормить, обеспечивать 
нашу старость уже другое, следую-
щее за нами поколение.

Ну и что из этого? Что от этого 
меняется? Одно поколение или 
другое, но кормить-то будет, никуда 
они не денутся! Мы же перечисляем, 
и они будут! Но не все так просто. 
По подсчетам специалистов по 
демографической проблеме, если 
рождаемость останется такой же, 
то к 2030 году на одного работаю-
щего человека будет приходиться 
двое пенсионеров. Сейчас средний 
уровень рождаемости 1,17 на одну 
семью вместо необходимых 2,2 - 2,3. 
В Европе - 1,7, они тоже вырождают-
ся, но не так быстро. Действительно, 
если в семье в среднем один ребе-
нок, то сколько детей будут помогать 
родителям в старости? Ясно, что 
один, второму взяться неоткуда. На 
его шее будут сидеть два старика, 
в то время как на каждого работа-
ющего должен приходиться один 
пожилой человек. Отчисления в Пен-
сионный фонд через 30 лет должны 
стать в два раза больше.

Сейчас часто рождают одного 
ребенка, убеждая себя тем, что 
только так можно обеспечить ему 
счастливое детство. А что при 
этом готовят дорогому чаду к его 
30-летию? Тогда родители будут 
как раз готовиться к пенсии. Они 
приготовят сыну или дочери хоро-
ший подарок - удвоенный размер 
пенсионных отчислений.

Каждое работающее поколение 
кормит стариков и детей. Действи-
тельно, легче прокормить одного 
ребенка или вовсе не иметь детей. 
Сегодня мама и папа обеспечивают 
счастливое детство одному ребенку 
(я уже не говорю про избалован-
ность этого ребенка), а завтра (то 
есть через 30 лет) это изнеженное 
счастливое чадо будет ли заботить-
ся об обоих своих родителях?

Разве сейчас мало одиноких 
стариков? А завтра их будет в два 
раза больше. Если ты не родил и не 
воспитал двух-трех детей, - готовь-
ся к дому престарелых, где будет 
одна медсестра (или сиделка) на 
десять-пятнадцать стариков.

Почему сейчас активно об-
суждается вопрос о возможности 
эвтаназии, когда больного старика 
можно убивать по его согласию? 
Потому что кто-то готовит наши 
умы и сердца к нужному решению. 
Скоро стариков будет много, и нас 
хотят научить убивать самых слабых 
- больных. Убить тоже легче, чем 
ухаживать за больным стариком. 
Все взаимосвязано. Сначала нас 
приучают к мысли, что рожать надо 
только желанных детей. Но через 30 
лет эти желанные дети будут готовы 
убить своих (или чужих - это неваж-
но) больных стариков, потому что 
прокормить вдвое больше стариков 
они вряд ли захотят. Страшно, но 
этими стариками через 30 лет будем 
мы - те, кто отказались от рождения 
детей.

Почему об этом сейчас почти 
никто не говорит?

Церковь не только говорит, а 
прямо вопиет последнее время 
о том, что происходит с нами. А 
вне Церкви, действительно, почти 
молчание. Старшее поколение не 
доживет до тех страшных времен. 
Оно честно родило нас, среднее 
поколение, и уверено, что как-ни-
будь мы их прокормим. Младшее 
поколение еще растет и ничего не 
понимает. А мы, среднее поколение, 
куда смотрим, о чем думаем? Раз-
мах индустрии развлечений закры-
вает нам глаза. Нам не дают увидеть 
и услышать, а мы и не хотим этого.

Но вернемся к вопросу о пенсии. 
Печально, что размер пенсии и сей-
час не зависит от количества детей. 
Два человека получают одинаковую 
зарплату, делают одинаковые пере-
числения в Пенсионный фонд. Но 
один воспитывает троих детей, а 
другой - ни одного. Первый тратит 
меньше денег на себя, тратя их на 
детей, и в два раза больше трудится 
дома. Воспитание детей - это вто-
рая и более ответственная работа. 
Польза от этой работы будет всему 
обществу, но каждая семья несет 
этот подвиг по своей инициативе, 
не получая за этот тяжелейший труд 
от государства практически ничего. 
Второй человек, не имеющий детей, 
тратит все деньги на себя, имеет 
кучу свободного времени, вообще 
живет припеваючи. И после этого 
они будут получать одинаковую пен-
сию? Я бы с чистой совестью вдвое 
увеличил пенсию многодетным 
родителям, а малодетным при этом 
можно было бы на их возмущение 
ответить так: "Ты свое уже растра-
тил на себя в молодости".

В разных странах и в разные 
эпохи вводились особые налоги, 
призванные поддерживать рож-
даемость. Например, в советское 
время существовал налог на холо-
стяков, одиноких и малосемейных 
граждан. Как жаль, что подобного 
налога нет в современной России. 
Средства, полученные от этого 
налога, можно было бы направлять 
на поддержку многодетных семей.

Даже советское государство, 
вводя такой налог, понимало, что 
чем больше детей, тем больше 
рабочих рук, тем крепче страна. А 
современный человек все больше 
боится лишнего рта, который съест 
его кусок. Раньше, когда не было 
никаких фондов, все было просто и 
ясно. Дети - благословение Божие. 
Чем меньше рабочих рук в семье, 
тем хуже. "Мою старость упокоят 
мои же дети, пусть их будет боль-
ше!" Не родишь детей - придет 
время, умрешь, и похоронить будет 
некому.

От малой рождаемости будет 
плохо через 30 лет всем, кроме, 
быть может, тех редких семей, 
которые не побоялись быть мно-
годетными. Их дети не оставят 
родителей даже в самых тяжелых 
обстоятельствах.

Сейчас часто на детей смотрят, 
как на наказание судьбы. Но истин-
ное наказание постигнет нас, если 
мы не очнемся от того духовного 
сна, который не дает нам разглядеть 
самые простые вещи.

Священник Илия ШУГАЕВ.

1 ноября 
Св. прав. Иоанна,  

Кронштадского чудотворца

2 ноября 
Прав. отрока  

Артемия Веркольского

3 ноября 
Димитриевская  

родительская суббота.  
Поминовение усопших

4 ноября 
Празднование Казанской иконе 

Божией Матери

5 ноября 
Апостола Иакова,  
брата Господня.  

Прп. Елисея Лавришевского

6 ноября 
Иконы Божией Матери 

"Всех скорбящих Радость"

7 ноября 
Прав. Тавифы

8 ноября 
Вмч. Димитрия Солунского

9 ноября 
Прп. Нестора Летописца

10 ноября 
Прп. Иова, игумена Почаевского. 

Свт. Димитрия,  
митр. Ростовского

11 ноября 
Прмц. Анастасии Римляныни

12 ноября 
Озернянской иконы  

Божией Матери

13 ноября 
Мч. Епимаха Александрийского

14 ноября 
Бессребреников и чудотворцев 

Космы и Дамиана Асийских  
и матери их прп. Феодотии

15 ноября 
Шуйской-Смоленской иконы  

Божией Матери

16 ноября 
Прор. Софонии

17 ноября 
Прп. Иоанникия Великого

18 ноября 
Свт. Тихона, патриарха  

Московского и всея Руси

19 ноября 
Прп. Варлаама Хутынского

20 ноября 
Иконы Божией Матери  

"Взыграние"

21 ноября 
Собор Архистратига Михаила  

и прочих Небесных Сил  
Бесплотных

22 ноября 
Иконы Божией Матери  

"Скоропослушница"

23 ноября 
Прмч. Нифонта и мч. Александра

24 ноября 
Вмч. Мины. Прп. Феодора  

Студита. Мч. Стефана  
Дечанского (Серб.)

25 ноября 
Иконы Божией Матери  

"Милостивая"

26 ноября 
Свт. Иоанна Златоуста

27 ноября 
Апостола Филиппа.  

Заговенье на Рождественский 
(Филиппов) пост 

28 ноября 
Прп. ПаисияВеличковского. 

Мучеников и исповедников Гурия, 
Самона и Авива

28 ноября 
Начало Рождественского поста

29 ноября 
Апостола и евангелиста Матфея

30 ноября 
Свт. Григория чудотворца,  

еп. Неокесарийского

беседы  
со старше- 

классниками

о браке, 
семье, 
детях

ПРАВОСлАВНый  
КАлЕНДАРь 

НА 

ноябрь

Беседа № 8

Сколько должно 
быть детей?

ПлаНироваНие семьи. часть 2
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1 НОЯБРЯ
 День судебного пристава

2 НОЯБРЯ
 Всемирный день мужчин

4 НОЯБРЯ
 День народного единства

5 НОЯБРЯ
 День военного 
разведчика

7 НОЯБРЯ
 День проведения 
военного парада на 
Красной площади

 День Октябрьской 
революции 1917 года

8 НОЯБРЯ
 Международный день 
КВН

10 НОЯБРЯ
 День сотрудника 
органов внутренних дел 
Российской Федерации

 Всемирный день 
молодежи

 Международный день 
бухгалтерии

12 НОЯБРЯ
 День работников 
Сбербанка России

 День специалиста по 
безопасности

13 НОЯБРЯ
 Международный день 
слепых

 День Войск 
радиационной, 
химической и 
бактериологической 
защиты Российской 
Федерации

14 НОЯБРЯ
 Всемирный день качества
 Всемирный день 
юзабилити (удобства, 
комфорта)

 День социолога

15 НОЯБРЯ
 День создания 
подразделений по 
борьбе с организованной 
преступностью

 Всероссийский день 
призывника

16 НОЯБРЯ
 Всероссийский день 
проектировщика

17 НОЯБРЯ
 Международный день 
студентов

 День участковых 
уполномоченных 
полиции

18 НОЯБРЯ
 День рождения Деда 
Мороза

19 НОЯБРЯ
 День ракетных войск и 
артиллерии Российской 
Федерации

 День работника 
стекольной 
промышленности

20 НОЯБРЯ
 День ГИС 
(географических 
инфосистем)

 Всемирный день детей

21 НОЯБРЯ
 День бухгалтера 
в России

 День работника 
налоговых органов 
Российской Федерации

22 НОЯБРЯ
 День психолога в России

24 НОЯБРЯ
 День матери в России

26 НОЯБРЯ
 Всемирный день 
информации

27 НОЯБРЯ
 День оценщика в России
 День морской пехоты

28 НОЯБРЯ
Начало Рождественского 

поста

30 НОЯБРЯ
Международный день 

защиты информации

ПРАЗДНИКИ В НОЯБРЕ

В настоящее время для 
Пенсионного фонда 
легализация заработ-

ной платы является одним из 
главных вопросов пополнения 
бюджета для своевременного 
финансирования пенсий. Это 
в первую очередь касается 
предприятий малого бизнеса 
и индивидуальных предприни-
мателей. Многие организации 
и предприниматели прибегают 
к оптимизационным схемам 
по выплате заработной платы.

Эти схемы с одной сторо-
ны приводят к сокращению 
поступления средств в бюджет 
ПФР, а с другой - к снижению 
социальной защищенности 
работников данных предпри-
ятий. Неполная уплата стра-
ховых взносов, прежде всего, 
отражается на пенсионерах, 
лишает их возможности сегод-
ня получать более достойную 

пенсию, т.к. у нас действует 
принцип солидарной пенси-
онной системы.

До поры, до времени зар-
плата в "конвертах" устраивает 
работников. Многие молодые 
люди не задумываются о пен-
сии, им важно получить хоро-
шую заработную плату сейчас, 
а отражена ли она в отчетности 
работодателя, исчислены ли с 
нее страховые взносы на обя-
зательное пенсионное страхо-
вание - это мало кого волнует. 
Поэтому сегодня такие граж-
дане работают без оформления 
трудовых отношений, получа-
ют заработную плату, которая 
не отражена в бухгалтерской 
отчетности и, соответственно, 
на нее не начисляются взносы 
в Пенсионный фонд и другие 
социальные фонды. Соглаша-
ясь работать на таких усло-
виях, они сами лишают себя 

социальных гарантий: им не 
засчитывается страховой стаж, 
необходимый для начисления 
пенсии, на оплату листа не-
трудоспособности, выплат по 
социальному страхованию при 
возникновении несчастного 
случая на производстве или 
при получении профессио-
нального заболевания и т.д.

Слово легализация произо-
шло от лат. legalis - законный. 
Выплачивая заработную плату 
в "конвертах", ваш работо-
датель нарушает не только 
пенсионное законодательство 
РФ, но и права своих работ-
ников на достойную пенсию. 
Управление ПФР по Красно-
армейскому району организует 
работу телефона доверия по 
обращению граждан по факту 
выплаты заработной платы в 
"конвертах". Телефон доверия 
21-5-83.

По неофициальной 
информации, в Ми-
нобороны России 

готовят поправки в законода-
тельство, в соответствии с ко-
торыми гражданам, уклоняю-
щимся от военной службы, 
по достижении 27 лет будут 
выдавать не военные билеты, 
а справки. В справке будет 
сказано, что данный гражда-
нин состоит на воинском учете 
запаса в комиссариате как не 
прошедший военную службу 
по призыву без уважительных 
причин. Пока эксперты спо-
рят о влиянии такой меры на 
успех призывных кампаний, 
Исследовательский центр ре-
крутингового портала Superjob.
ru решил поинтересоваться 
позицией россиян.

Мнения опрошенных раз-
делились почти поровну: 38% 
респондентов поддерживает 
инициативу Минобороны, 
34% - не поддерживает. При 
этом мужчины чаще голосуют 
"за" (среди них доля одобряю-
щих идею составляет 44%, тог-
да как среди женщин - лишь 
30%), а женщины - "против" 
(36% из них не одобряет ини-
циативу Минобороны).

Аргументы тех, кто со-
гласен с решением главного 
военного ведомства, сводятся 
к необходимости получения 
юношами определенного жиз-

ненного опыта, прежде чем 
они начнут карьеру и займут 
высокие посты, особенно на 
госслужбе. Кроме того, служба 
в армии по-прежнему воспри-
нимается многими как долг 
любого мужчины. "Каждый 
гражданин должен пройти во-
енную подготовку. Если этого 
не произошло, он должен быть 
в какой-то степени ущемлен в 
правах (не может быть избран 
в органы власти, не может 
занимать определенные го-
сударственные должности и 
т.п.)"; "Мы служили, воевали, 
а они не считают себя частью 
России? Вот и пусть ходят с 
ярлыком "Я трус", - коммен-
тируют респонденты.

С другой стороны, как 
отмечают противники зако-
нопроекта, такая мера может 
спровоцировать волну корруп-
ции в военкоматах. К тому же 
вешать на всех один и тот же 
ярлык "не прошел военную 

службу по призыву без уважи-
тельных причин" неразумно, 
ведь причины уклонения от 
армии могут быть разными. 
"Военкоматы будут спекулиро-
вать на этом"; "Сынки нужных 
людей все равно получат нуж-
ные билеты"; "Нужно перехо-
дить на контрактную армию, и 
не будет никаких уклонистов"; 
"Моему ребенку три года, и я 
никак не могу получить место 
в детском саду. Отсюда вопрос 
- почему тогда он должен 
служить?" - объясняют свою 
позицию опрошенные.

Почти треть россиян (28%) 
затруднилась однозначно оце-
нить инициативу Миноборо-
ны: "Сложно что-либо сказать, 
не ознакомившись с содержа-
нием поправок"; "Чем справка 
с отметкой "не служил" отли-
чается от военного билета с 
отметкой "не служил"?".

Официально Минобороны 
пока не заявляло о введении 
подобных мер. Тем не менее, 
в 2012 году в Госдуме прошел 
первое чтение законопроект, 
который запрещает уклонив-
шимся от призыва работать 
на государственной службе. В 
настоящий момент к проекту 
принимаются поправки, с 
которыми он поступит на рас-
смотрение во втором чтении в 
нижнюю палату российского 
парламента.

О легализации 
заработной платы

Уклонистам военный билет 
заменят на "волчий"?

На 92-м году ушел из жизни ветеран Великой Отечественной во-
йны Якимов Никифор Матвеевич. Администрация Востокского 
городского поселения, депутаты Муниципального комитета и совет 
ветеранов поселка выражают глубокие соболезнования семье по-
койного.

25 октября не стало одной из старейших жительниц нашего по-
селка - Ульяны Аксентьевны Ганич. Из своих 87 лет она отдала 
Востоку многие десятилетия жизни, пользовалась заслуженным 
уважением востокчан. Администрация, депутаты Муниципального 
комитета и совет ветеранов поселка выражают глубокие соболез-
нования родным и близким покойной.

Взаимодействие страховате-
лей с органами Пенсионного 
фонда по электронному 

документообороту становится все 
более популярным. Управление 
ПФР по Красноармейскому району 
активно работает по привлечению 
страхователей к сдаче отчетности 
по защищенным каналам связи. В 
нашем районе из 260 страховате-

лей, сдающих отчетность за своих 
работников, 142 перешли на сдачу 
отчетности через электронный до-
кументооборот.

Преимущества электронного до-
кументооборота очевидны. Во-пер-
вых, это формирование и направле-
ние отчетности ПФР, не вставая со 
своего рабочего места, а во-вторых, 
получение от органа ПФР необхо-

димой при подготовке отчетности 
информации. А также нет необхо-
димости распечатывать, паковать, 
подшивать отчетность и посещать 
органы ПФР или почтовые отделения.

Многие операторы предлага-
ют в настоящее время различные 
льготные тарифы по подключению 
к своим услугам. При получении 
электронной цифровой подписи для 

сдачи отчетности можно предусмот-
реть ее использование и для ПФР, и 
в налоговую службу, и в ФСС.

За дополнительной информа-
цией по переходу на электронный 
документооборот страхователи 
могут обратиться лично в кабинет 
№ 3 Управления ПФР по Красно-
армейскому району или по теле-
фону 21-5-83.
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